



Consejo Económico y Social

Distr. general
5 de abril de 2005
Español
Original: inglés

Comité encargado de las organizaciones no gubernamentales

Continuación del período de sesiones de 2005
9 a 20 de mayo de 2005

Informes cuatrienales para el período 2000-2003, presentados por conducto del Secretario General, en cumplimiento de la resolución 1996/31 del Consejo Económico y Social*

Nota del Secretario General

Índice

	<i>Página</i>
1. Cooperación Internacional para el Desarrollo y la Solidaridad.	2
2. International Council on Alcohol and Addictions	6
3. National Council of Women of Thailand.	8
4. Nippon International Cooperation for Community Development.	11
5. World Federation of Ukrainian Women's Organizations	14

* Los informes presentados por las organizaciones no gubernamentales se publican sin haber pasado por los servicios de edición.



1. Cooperación Internacional para el Desarrollo y la Solidaridad

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1972

Objetivos y propósito. La IDSE es una coalición internacional de organizaciones católicas para el desarrollo de Europa y América del Norte, que colaboran con organizaciones y asociados de todos los continentes en actividades de promoción, cabildeo, defensa y promoción de sus publicidades, organizando programas para el desarrollo, y propiciando la educación para el desarrollo y la consolidación de la paz. La CIDSE responde al deseo de esas organizaciones de intercambiar experiencias, crear capacidades y cooperar para impulsar los objetivos y las estrategias de las organizaciones participantes, y reforzando sus propios objetivos. Sus principales cometidos son los siguientes: 1) mejorar y mantener la calidad, eficacia y eficiencia de la labor de las organizaciones participantes; 2) hacer lo posible por que las organizaciones participantes logren juntas lo que no pueden lograr individualmente; 3) apoyar a las organizaciones participante para que cooperen a fin de impulsar los objetivos y estrategias propios de la CIDSE.

Desde que se presentó el último informe cuadrienal ha habido cambios en la composición de la CIDSE. Los Servicios Católicos de Socorro/EE.UU. (1991) dejaron de ser miembros, aunque siguen siendo un aliado estratégico de la CIDSE, y se incorporó un nuevo miembro, Centro de Preocupación/USA (2003). En 2001 se presentó un nuevo plan estratégico (2001-2004). Según consta en el informe que figura a continuación, durante el período 2000-2003, las actividades de la CIDSE en relación con las Naciones Unidas se han centrado sobre todo en cuestiones relativas a la financiación para el desarrollo, la seguridad alimentaria y el comercio. Por conducto de las instituciones que la integran y su grupo de trabajo sobre justicia social, la CIDSE ha participado y presentado ponencias sobre esos temas en las cumbres y conferencias de las Naciones Unidas, en estrecha cooperación con otras redes internacionales, sobre todo con Caritas Internationalis. También ha organizado reuniones y seminarios, ha vigilado las actividades complementarias de la Cumbre Mundial sobre Desarrollo Social de 1995 y ha llevado a cabo actividades de cabildeo en relación con el proceso de financiación para el desarrollo y otras cuestiones de justicia social.

Participación en conferencias y reuniones del Consejo Económico y Social y sus órganos subsidiarios

2000

- Participación en el 38º período de sesiones de la Comisión de Desarrollo Social (Nueva York, 8 a 18 de febrero) y en las reuniones entre períodos de sesiones del Primer Comité Preparatorio del examen quinquenal de los resultados de la Cumbre de Copenhague (Nueva York, 21 a 25 de febrero). Documento de posición “*Advocating for Greater Social Justice*”- *World Summit for Social Development Review 2000 and Beyond - The UN “Financing for Development 2001” Consultation* (Promoción de una mayor justicia social, examen de la Cumbre Mundial sobre Desarrollo Social de 2000 en adelante, la consulta de 2001 de las Naciones Unidas sobre la financiación para el desarrollo).

- Participación en el Segundo Comité Preparatorio del examen quinquenal de los resultados de la Cumbre de Copenhague (Nueva York, 3 a 14 de abril).
- Participación en el Primer Comité Preparatorio de la Asamblea General para la Reunión Intergubernamental e Internacional de Alto Nivel sobre la Financiación para el Desarrollo (Nueva York, 30 de mayo a 2 de junio).
- Participación en el período extraordinario de sesiones de la Asamblea General sobre la aplicación de los resultados de la Cumbre Mundial sobre Desarrollo Social y el estudio de iniciativas ulteriores (Ginebra, 26 a 30 de junio).
- Participación en las audiencias de las ONG sobre la financiación para el desarrollo (Nueva York, 6 y 7 de noviembre).

2001

- Participación en el Segundo Comité Preparatorio de la Asamblea General para la Reunión Intergubernamental e Internacional de Alto Nivel sobre la Financiación para el Desarrollo (Nueva York, 12 a 23 de febrero). Presentación oral y documento de antecedentes.
- Participación en el segundo período de sesiones sustantivo del Comité Preparatorio de Estambul +5 (Nairobi, 19 a 23 de febrero).
- Participación en el Primer período de sesiones del Tercer Comité Preparatorio de la Asamblea General para la Conferencia Internacional sobre la Financiación para el Desarrollo (Nueva York, 2 a 8 de mayo). Presentación oral en el plenario. Organización de una reunión paralela sobre procedimientos de arbitraje justos y transparentes.
- Participación en la Tercera Conferencia de las Naciones Unidas sobre los Países Menos Adelantados (Bruselas, 14 a 20 de mayo). Participación en el período extraordinario de sesiones de la Asamblea General de las Naciones Unidas Estambul +5 (Nueva York, 6 a 8 de junio).
- Participación en el período extraordinario de sesiones de la Asamblea General de las Naciones Unidas sobre el VIH/SIDA (Ginebra, 25 a 27 de junio).
- Participación en la Conferencia Mundial de las Naciones Unidas contra el Racismo, la Discriminación Racial, la Xenofobia y las Formas Conexas de Intolerancia (Durban, 31 de agosto a 7 de septiembre).
- Participación en la reanudación del período de sesiones del Tercer Comité Preparatorio de la Asamblea General para la Conferencia Internacional sobre la Financiación para el Desarrollo (Nueva York, 15 a 19 de octubre). Presentación de un documento de posición sobre la financiación para el desarrollo mediante la redistribución. Presentaciones orales en el plenario sobre el impuesto sobre las transacciones monetarias y la sostenibilidad de la deuda. Organización de un taller con el Director del Departamento de Asuntos Económicos y Sociales (DAES) de las Naciones Unidas sobre una nota técnica en relación con los recursos innovadores, en especial el impuesto sobre las transacciones monetarias.
- Aportación por escrito al Diálogo entre la UNCTAD y la sociedad civil sobre los problemas decisivos del desarrollo que están siendo atendidos por el sistema de las Naciones Unidas (Ginebra, 10 de diciembre de 2001).

2002

- Participación en el Cuarto Comité Preparatorio de la Asamblea General para la Conferencia Internacional sobre la Financiación para el Desarrollo (Nueva York, 14 a 25 de enero). Presentaciones orales sobre gobernanza mundial y deuda, y declaración por escrito sobre el comercio. Organización de dos talleres, sobre arbitraje de la deuda, en colaboración con el DAES de las Naciones Unidas, y sobre gobernanza mundial.
- Participación y presentación en el Simposio Internacional de las Naciones Unidas sobre desarrollo social (Copenhague +5 y financiación para el desarrollo) (Nueva York, 15 de febrero).
- Participación en la Conferencia Internacional sobre la Financiación para el Desarrollo (Monterrey, 18 a 22 de marzo). Declaración por escrito.
- Participación en la reunión de primavera entre el Consejo Económico y Social, las Instituciones de Bretton Woods y la OMC (Nueva York, 22 de abril). Declaración.
- Participación en el 90º período de sesiones de la Organización Internacional del Trabajo (Ginebra, 4 a 20 de junio).
- Participación en la Cumbre Mundial sobre la Alimentación: cinco años después (Roma, 10 a 13 de junio). Declaración sobre política: *¿Favorece el comercio la seguridad alimentaria? Reforma del comercio para que la alimentación para todos se haga realidad.*
- Participación en la reunión de la serie de sesiones general del Consejo Económico y Social (Nueva York, 18 de julio).
- Participación en la Conferencia sobre la Cumbre Mundial sobre el Desarrollo Sostenible (Johannesburgo, 26 de agosto a 4 de septiembre). Organización de un taller sobre el impuesto sobre las transacciones monetarias junto con la Alianza de la Conferencia Sudafricana de Obispos Católicos.

2003

- Participación en las audiencias y el diálogo del Consejo Económico y Social con la sociedad civil y el sector privado (Nueva York, 20 y 21 de marzo).
- Participación en el grupo de trabajo intergubernamental de la FAO sobre el derecho a la alimentación (Roma, 24 a 26 de marzo).
- Participación en la reunión del Consejo Económico y Social con las juntas de las Instituciones de Bretton Woods y la OMC (Nueva York, 14 de abril). Exposición sobre coherencia y deuda formulada por el Secretario General de la CIDSE.
- Participación en el 91º período de sesiones de la Organización Internacional del Trabajo (Ginebra, 3 a 19 de junio).
- Participación en la conferencia anual del Consejo Económico y Social (Ginebra, 16 de julio). Declaración oral.
- Participación en el 55º período de sesiones de la Subcomisión de Promoción y Protección de los Derechos Humanos (Ginebra, 28 de julio a 15 de agosto)

(grupo de trabajo entre períodos de sesiones sobre los métodos de trabajo y las actividades de las empresas transnacionales).

- Participación en la reunión de expertos de alto nivel sobre recursos innovadores de la UNU-WIDER (Helsinki, 6 y 7 de septiembre).
- Participación en las audiencias de la sociedad civil y el Diálogo de alto nivel sobre la financiación para el desarrollo en la Asamblea General (Nueva York, 28 a 30 de octubre). Presentaciones sobre la asistencia oficial para el desarrollo, la deuda y el comercio en las audiencias de la sociedad civil, participación en tres mesas redondas oficiales y el diálogo en el plenario. Declaración por escrito (Anexo). Organización conjunta de una reunión paralela sobre gobernanza mundial.

Otras actividades pertinentes

Medidas para contribuir a la aplicación de las resoluciones de las Naciones Unidas

- La CIDSE, junto con otras redes católicas, siguió vigilando el proceso de las actividades complementarias de la Cumbre Mundial sobre Desarrollo Social de 1995 antes del período extraordinario de sesiones de Ginebra de 2000. Las reuniones, los talleres, los almuerzos de trabajo, la participación en grupos de ONG durante los períodos de sesiones de los comités y reuniones de las comisiones preparatorias sirvieron para fomentar el debate y procurar influir en los delegados oficiales.
- Después de marzo de 2002, la CIDSE decidió vigilar atentamente la aplicación del Consenso de Monterrey y procuró impulsar el establecimiento de la oficina de la financiación para el desarrollo. Se incorporó al Grupo Internacional Especial de Facilitación de las Organizaciones no Gubernamentales sobre la Financiación para el Desarrollo y ayudó a crear el grupo de trabajo sobre la financiación para el desarrollo de la confederación CONCORD. Nuevamente, las reuniones, los seminarios y las reuniones paralelas dieron la ocasión de intentar ejercer influencia en las Instituciones Financieras Internacionales, la UE, los gobiernos y los delegados oficiales.
- Organización conjunta de la conferencia CONCORD sobre la financiación para el desarrollo y los objetivos de desarrollo del Milenio (Bruselas, 13 de mayo) Reunión copatrocinada por el PNUD.
- Organización conjunta con la Fundación Friedrich Ebert y el Grupo Internacional especial de facilitación (Nueva York, julio de 2003) de una reunión internacional de expertos sobre gobernanza mundial, seguida por un seminario para el personal de las misiones de las Naciones Unidas en el Norte y el Sur (octubre de 2003).
- Apoyo a la campaña internacional de los objetivos de desarrollo del Milenio: Creación de un logotipo de la CIDSE sobre los objetivos de desarrollo del Milenio que aparecerá en todas las publicaciones futuras de la coalición. Presentación internacional de un documento conjunto de la CIDSE y Caritas Internationalis sobre la “Campaña internacional sobre los objetivos de desarrollo del Milenio” (septiembre de 2003).

2. International Council on Alcohol and Addictions

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1972

1. Objetivos de la organización

El International Council on Alcohol and Addictions (ICAA) tiene como objetivo reducir y prevenir los efectos dañinos del uso de drogas legales e ilegales, incluidos el alcohol y el tabaco, y de los juegos de azar. Ofrece un foro para los exámenes y debates entre destacados estudiosos, profesionales y ejecutivos especialistas en la lucha contra el uso indebido de sustancias nocivas. Sus conferencias anuales internacionales, simposios, grupos de expertos y publicaciones ayudan a difundir información actualizada de alta calidad sobre cuestiones relativas a las políticas sobre el uso indebido de sustancias nocivas, los programas de prevención y tratamiento, así como las conclusiones de las investigaciones. El ICAA actúa como red entre las ONG nacionales de todo el mundo.

2. Evolución institucional

El período que se examina estuvo marcado por un proceso continuo de reestructuración del que surgieron cambios en la secretaría profesional de la organización y en la Junta directiva voluntaria, que es el órgano rector del ICAA. Se estableció un Comité de Planificación Estratégica para dar mayor peso al ICAA como ONG internacional líder en el campo de la prevención del uso indebido de sustancias nocivas y para seguir fortaleciendo la relación del Consejo con los órganos internacionales, incluida la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito, la Organización Internacional del Trabajo (OIT) y la Organización Mundial de la Salud (OMS).

3. Aumento del número de miembros

Entre 2000 y 2003, el número de miembros del ICAA ha seguido aumentando, especialmente en los países de Europa oriental, África, América Latina y Asia. A finales de 2003, tenía unos 600 miembros (institucionales e individuales) en más de 85 países.

4. Participación en la labor del Consejo Económico y Social y sus órganos subsidiarios o en conferencias y otras reuniones de las Naciones Unidas

Los representantes voluntarios del ICAA en Viena, Ginebra y Nueva York siguieron participando en diversas reuniones de las Naciones Unidas y en la organización de actos de establecimiento de contactos y otras reuniones de la comunidad internacional de ONG. El ICAA participó regularmente en los períodos de sesiones anuales de la Comisión de Estupefacientes de las Naciones Unidas, donde sus representantes formularon declaraciones orales y presentaron exposiciones por escrito para expresar el apoyo del ICAA a diversas resoluciones, en especial en el campo de la reducción de la demanda de drogas ilícitas. También participó en los períodos de sesiones de la Comisión de Desarrollo Social y la Comisión de Prevención del Delito y Justicia Penal de las Naciones Unidas.

5. Cooperación con programas, órganos y organismos especializados de las Naciones Unidas

Prosiguieron las consultas regulares con la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito, especialmente vinculadas con las actividades complementarias del período extraordinario de sesiones dedicado a la lucha contra la producción, la venta, la demanda, el tráfico y la distribución ilícitos de estupefacientes y sustancias sicotrópicas (Nueva York, junio de 1998).

El ICAA participó activamente en el proceso de redacción de la Convención Marco para el Control del Tabaco (CMCT) de la OMS. En 2001, se incorporó oficialmente a la Alianza de la Convención Marco.

Participó en diversas reuniones de la OMS, en especial los períodos de sesiones de la Asamblea Mundial de la Salud y la Conferencia Ministerial Europea de la Organización Mundial de la Salud sobre la Juventud y el Alcohol (Estocolmo, febrero de 2001).

El ICAA siguió colaborando con la OIT en las cuestiones relativas a la salud en el lugar de trabajo y fue la única organización dedicada a la cuestión del uso indebido de sustancias nocivas, que participó en el Congreso mundial sobre Salud Mental en el Trabajo, patrocinado por la OIT (Ginebra, octubre de 2001).

6. Otras actividades pertinentes

- **Comité de Organizaciones no Gubernamentales sobre estupefacientes y sustancias sicotrópicas (Viena):** el representante permanente del ICAA ante la Oficina de las Naciones Unidas en Viena fue elegido nuevamente Presidente del Comité, cargo que el ICAA ha ocupado desde comienzos del decenio de 1980. El Comité sigue siendo una importante plataforma de establecimiento de contactos para las ONG locales, nacionales e internacionales, y el ICAA desempeña un papel destacado en la difusión de información. También es uno de los organizadores del pequeño foro de ONG que se celebra durante el período de sesiones de la Comisión de Estupefacientes de las Naciones Unidas, y ayuda a coordinar las actividades mundiales del Día internacional contra el uso indebido y el tráfico ilícito de drogas.
- **Comité de Organizaciones no Gubernamentales sobre la familia (Viena):** desde 1998, el ICAA también preside este Comité, que es un importante órgano de establecimiento de redes internacionales sobre temas relativos a la familia, y coopera estrechamente con el Programa de las Naciones Unidas para la Familia del Departamento de Asuntos Económicos y Sociales (DAES) y la Comisión de Desarrollo Social de las Naciones Unidas.
- **Red de miembros del ICAA:** el ICAA siguió utilizando su red mundial y formuló varias recomendaciones a sus miembros, instándolos a aplicar, a nivel regional y nacional, diversas resoluciones de las Naciones Unidas y sus organismos especializados, en especial en el campo de la reducción de la demanda de drogas. En su boletín trimestral y su página en la Web (www.icaa.ch) se publicaron informes periódicos sobre las numerosas reuniones de las Naciones Unidas y sus organismos especializados.

- **Directorio de ONG de la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito:** el ICAA mantuvo consultas periódicas con la Dependencia encargada de las organizaciones no gubernamentales de la Oficina y ayudó a reunir información para su Directorio de ONG.
- **Ponencias ante la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito:** los representantes de la Oficina expusieron la política de las Naciones Unidas en materia de drogas, así como los objetivos y las actividades de la Oficina, en las conferencias internacionales organizadas por el ICAA en At Manama (2000), Heidelberg (2001), São Paulo y Río de Janeiro (2002) y Toronto (2003).

3. National Council of Women of Thailand

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2000

El National Council of Women of Thailand under the Royal Patronage of Her Majesty the Queen (NCWT) fue fundado el 9 de septiembre de 1956 y, desde el 5 de mayo de 1961 ha estado bajo el patrocinio real de Su Majestad la Reina Sirikit.

En 1960, el NCWT se incorporó al Consejo Internacional de Mujeres (CIDEM) y, en 1980, a la ASEAN Confederation of Women's Organizations (ACWO).

Objetivo: en los cimientos de toda nación pacífica y estable debe haber ciudadanos de buen corazón, sensibles y compasivos. Los padres deben promover esas cualidades desde la infancia y dar el ejemplo, sin el cual no podrán transmitir a sus hijos valores como la honestidad y el cultivo de las buenas costumbres.

Es una tarea de suma importancia encomendada al National Council of Women of Thailand, que ha de compartirla con todas las mujeres de su país. El mensaje fundamental es que todos deben educar a los niños tailandeses para que sean personas de bien y bondadosas para con sus semejantes. Si todos los ciudadanos incorporan valores morales sanos, habrá paz, seguridad y, en última instancia, una nación estable.

Objetivos: 1. Mejorar la situación de todos los grupos de mujeres, incluidas las niñas, las adolescentes, las mujeres adultas y ancianas, y las más desfavorecidas; 2. Redactar la ley del consejo nacional de mujeres; 3. Encontrar las orientaciones y los medios para mejorar las condiciones y la calidad de vida de las mujeres tailandesas, eliminando o solucionando los problemas y los obstáculos que impiden el desarrollo de las mujeres y de sus organizaciones; 4. Cooperar y coordinar con organismos nacionales e internacionales, gubernamentales y no, para realizar actividades que beneficien a las mujeres y la sociedad en general; y 5. Estudiar, reunir información, realizar investigación e intercambiar ideas entre las organizaciones de mujeres a nivel nacional e internacional, a los efectos de lograr la estabilidad, la seguridad, el entendimiento y el bienestar para todos, especialmente las mujeres.

Esferas de trabajo

1. **Mejora de la situación de la mujer:** el NCWT se ocupa de que la participación de la mujer sea aceptada por la sociedad, luchando contra toda clase de discriminación. Alienta el mejoramiento de la situación de la mujer y la participación de la mujer en el campo social y de los negocios, incluida la política, tanto a nivel local como nacional.

2. **Fomento de la institución de la familia:** promueve el desarrollo de la institución de la familia en la sociedad tailandesa como una necesidad imperiosa. Creemos firmemente que la familia es el fundamento de la sociedad y que influye directamente en el desarrollo de la mujer.

3. **Promoción de la educación, la moral y la ética de las jóvenes:** las jóvenes necesitan apoyo y atención durante su infancia para crecer sanas y transformarse en buenas ciudadanas. Una buena educación es la clave del éxito y, combinada con la enseñanza de la moral y la ética, podrá transformar a una niña en un miembro productivo de la sociedad.

4. **Trabajo coordinado con las políticas del Gobierno:** el NCWT trabajará en coordinación con el plan de largo plazo del Gobierno para el desarrollo de la mujer y evaluará el papel de las nuevas tecnologías en los próximos años. Utilizará las nuevas tecnologías de la información para promover y mejorar la situación, las capacidades y la calidad de vida de la mujer.

5. **Cooperación con las organizaciones internacionales:** el NCWT cooperará, como miembro institucional, con varias organizaciones internacionales, por ejemplo, la ASEAN Confederation of Women's Organizations (ACWO), el Consejo Internacional de Mujeres (CIDEM), Consumers International (CI), y la Alianza Mundial en pro de la Lactancia Materna, y, además, como organización no gubernamental reconocida como entidad de carácter consultivo general por el Consejo Económico y Social de las Naciones Unidas. De esa forma, difundirá ampliamente entre los extranjeros la buena imagen y la función positiva de la mujer tailandesa.

6. **Centro de miembros institucionales:** el NCWT está principalmente empeñado en ser un centro de coordinación de los miembros institucionales de todo el país, y dedicarse a actividades relativas al desarrollo de la mujer en todas las esferas, para que las mujeres puedan lograr independencia y confianza en sí mismas. A tales efectos, cooperará estrechamente con otros miembros institucionales de todo el país en diferentes esferas, y actuará como coordinador, en especial prestando ayuda financiera para que, a nivel local, las mujeres puedan utilizar sus propios recursos y potencial a fin de aumentar sus ganancias.

Actividades relativas a la labor de las Naciones Unidas y sus órganos subsidiarios en el período 2000-2003

- Cumbre de alcaldesas y concejales de Asia y el Pacífico, 19 a 22 de junio de 2002, en la provincia de Pichanuloke.
- Conferencia sobre la Convención sobre la eliminación de todas las formas de discriminación contra la mujer, 15 de noviembre de 2000.
- 27ª reunión del UNICEF sobre la Juventud en el Mundo, 19 a 21 de septiembre de 2001, United Nations Building Plaza, Nueva York, Estados Unidos de América.

- 21° Día Mundial de la Alimentación, 16 de octubre de 2001, oficina de la FAO de Asia y el Pacífico, Bangkok.
- Informe amplio sobre Aplicación integral, xenofobia e intolerancia conexas, presentado a la Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos, quincuagésimo séptimo y quincuagésimo octavo períodos de sesiones de la Asamblea General.
- Asistencia al 55° período de sesiones de la Subcomisión de Promoción y Protección de los Derechos Humanos, en el Palacio de las Naciones, Oficina de las Naciones Unidas en Ginebra, del 28 de julio al 15 de agosto de 2003.
- Intercambio de experiencias con parlamentarias camboyanas sobre la promulgación de la ley sobre violencia doméstica, Edificio del Parlamento, 13 de febrero de 2003.
- Período de sesiones inaugural del Comité de nuevas cuestiones sociales de la CESPAP, 4 de septiembre de 2003.
- “La mujer, el hombre y el VIH/SIDA: Respuesta al desafío”, Centro de Conferencias de las Naciones Unidas, 3 de septiembre de 2003.
- 23° Día Mundial de la Alimentación, 16 de octubre de 2003, Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO), Bangkok.
- “Grupo de trabajo temático sobre la potenciación de la mujer y la igualdad entre los géneros” (10 de noviembre de 2003, Naciones Unidas, Bangkok).

Otras actividades realizadas en el período 2000-2003

- Asociación de Mujeres de Danang, Viet Nam, 26 a 29 de mayo de 2000.
- Federación de Mujeres de China-Tibet, China, 22 a 31 de julio de 2000.
- Unión de Mujeres Democráticas de Corea, Corea, 24 a 29 de septiembre de 2000.
- Unión de Mujeres Democráticas de Corea, Corea, 17 a 21 de junio de 2000.
- Federación de Mujeres de China, China, 23 a 31 de octubre de 2000.
- Unión de Mujeres de Viet Nam, 16 a 20 de febrero de 2003.

Reuniones y seminarios

- Taller regional de la ASEAN para recomendar un conjunto de estrategias que aborden la falta de acceso de la mujer a las oportunidades de empleo y capacitación, 15 a 17 de agosto de 2003, Bander Seri Begawan, Brunei Darussalam.
- Congreso mundial de Consumers International, 13 a 17 de noviembre de 2000, Durban (Sudáfrica).
- Miembros: Potenciación de las jóvenes, Malasia, 23 a 26 de junio de 2004.
- 20ª reunión del Subcomité de la ASEAN sobre la mujer, República Democrática Popular Lao, 25 de octubre.
- 10ª Asamblea General de la Confederación de Organizaciones de Mujeres de la ASEAN (ACWO), Singapur, 5 a 8 de julio de 2002.

- Gobierno de la Prefectura de Saga: Foro de las Mujeres de Asia. Aprender sobre los libros con ilustraciones de Asia, Saga (Japón) 11 a 13 de octubre de 2003.

4. Nippon International Cooperation for Community Development

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1996

El objetivo de Nippon International Cooperation for Community Development (NICCO) es promover la paz mundial aliviando la pobreza y procurando la satisfacción de las necesidades humanas básicas (según el Artículo 1 de la Carta de las Naciones Unidas), y promoviendo la protección y el mejoramiento del medio ambiente (según la Declaración de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Medio Humano). A tal fin, NICCO dedica constantemente sus energías a las tareas de conservación del medio ambiente y desarrollo rural en las zonas empobrecidas y desoladas del mundo, según lo dispuesto en el artículo 4 de la Declaración de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Medio Humano. Para lograr la autosuficiencia financiera e intelectual de los habitantes de las regiones devastadas por la pobreza y mejorar las condiciones del ambiente en que viven, está realizando las actividades siguientes: conservación del medio ambiente, desarrollo rural sostenible, formación profesional, programas de educación y de atención de la salud, y ayuda humanitaria de emergencia tras los desastres.

Participación en conferencias y reuniones de las Naciones Unidas en el período 2000-2003

- Conferencia de Kyoto del Milenio de las Naciones Unidas (Kyoto (Japón), 4 de agosto de 2000): el Presidente Satoyo Ono asistió a los debates sobre las tendencias de la sociedad internacional y las Naciones Unidas.
- Período de sesiones de información para las organizaciones no gubernamentales (Oficina de las Naciones Unidas en Ginebra (Suiza), 27 y 28 de noviembre de 2000, organizado por la Oficina de las Naciones Unidas en Ginebra, la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD) y el Servicio de Enlace con las Organizaciones no Gubernamentales (SNGE)). El Presidente Satoyo Ono asistió a los debates sobre la cooperación entre las Naciones Unidas y las ONG.
- Conferencia de ONG sobre la reconstrucción del Afganistán (Tokio, 11 a 13 de diciembre de 2001); organizada por ONG japonesa. Asistieron el Presidente Satoyo Ono, el Vicepresidente Osamu Ono y el Dr. Tsukasa Kobayashi, quienes, con la experiencia de su anterior visita al Afganistán, examinaron la ayuda en el campo de la educación, la atención de la salud, y las cuestiones relativas a las minas.
- Conferencia internacional sobre la ayuda para la reconstrucción del Afganistán (Tokio, 21 a 22 de enero de 2002); organizada por el Gobierno del Japón. Asistieron el Presidente Satoyo Ono y el Vicepresidente Osamu Ono, que dialogaron con miembros del Gobierno interino del Afganistán. Con el Ministro de Educación y el Ministro de Salud y Bienestar Social, examinaron los proyectos que lleva a cabo NICCO en la provincia de Herat.

- Reuniones semanales interinstitucionales (Mashhad (Irán), octubre de 2002 hasta la fecha), organizadas por la Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR), para intercambiar información sobre la repatriación de refugiados afganos. Asistió el Director de Proyectos radicado en el Irán.
- Reuniones generales semanales de las Naciones Unidas y las ONG y reuniones sobre agua y saneamiento (dos o tres veces por semana), (Bam (Irán), diciembre de 2003 a abril de 2004), organizadas por el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF) para examinar la ayuda de emergencia tras el terremoto. Asistió el Director de Proyectos radicado en el Irán.
- Reuniones semanales sobre seguridad (Provincia de Herat (Afganistán), febrero de 2002 hasta la fecha). Intercambio de información con la Misión de Asistencia de las Naciones Unidas en el Afganistán (UNAMA). Asistió el Director de Proyectos.

Desde su creación, NICCO ha realizado importantes contribuciones a la cooperación internacional en el campo económico, cultural, educativo y sanitario, según lo dispuesto en el artículo 13. También ha actuado para establecer las condiciones de estabilidad necesarias para las relaciones pacíficas y amistosas, según lo dispuesto en el Artículo 55. Esto se ha alcanzado gracias a la promoción de niveles de vida más elevados, trabajo permanente para todos y condiciones de progreso y desarrollo económico y social, y al trabajo en pro de la solución de los problemas internacionales de carácter económico, social y sanitario, y de otros problemas conexos, y la puesta en marcha de la cooperación internacional en el orden cultural y educativo (apartados a. y b. del Artículo 55).

En los años recientes, NICCO se ha fijado prioridades claras sobre la necesidad de salvaguardar y mejorar el medio ambiente de los países en desarrollo. (Artículo 4 de la Declaración de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Medio Humano). Seguirá dedicándose a erradicar la pobreza como requisito indispensable del desarrollo sostenible, de acuerdo con el principio de dar prioridad a los países menos adelantados y los más vulnerables desde el punto de vista ambiental. (Principio 5 y 6, Declaración de Río sobre el Medio Ambiente y el Desarrollo.) Durante el período que abarca el informe, NICCO ha ejecutado proyectos en los siguientes campos: conservación del medio ambiente, desarrollo rural y comunitario, formación profesional, atención de la salud, educación, ayuda de emergencia y tareas de consulta.

Actividades en el período 2000-2003

2000: Proyectos de conservación del medio ambiente: (Viet Nam) gestión de 0,5 hectáreas de permacultura experimental; cultivos de 87.500 árboles. (Jordania) preparación de permacultura experimental (4,8 hectáreas); establecimiento de un banco de materiales agrícolas.

Envío de personal técnico y capacitación profesional: (Viet Nam) confección de ropa, tejido, capacitación en reparaciones mecánicas para grupos étnicos minoritarios en zonas montañosas. (Nepal) capacitación en fabricación manual de papel para grupos pobres. (Yemen) capacitación en confección de vestidos para mujeres pobres.

Programas educativos: (Viet Nam) administración de la escuela de idioma japonés de NICCO; programas de becas y construcción de aulas adicionales para escuelas primarias. (Laos) construcción de aulas adicionales para escuelas primarias.

Desarrollo rural: (Laos) establecimiento y administración de un banco de material para tejido y un banco de ganado; suministro de equipo eléctrico.

Labor consultiva: (Viet Nam) investigación de mercado sobre energía no contaminante; programa de erradicación de la pobreza en las zonas montañosas septentrionales en el marco del Fondo de desarrollo social del Japón (JSDF), establecido por el Gobierno del Japón y el Banco Mundial.

2001: Proyectos de conservación del medio ambiente: (Viet Nam) gestión de una granja experimental de permacultura. (Jordania) prevención de la desertificación, mejoramiento de suelos y cultivos en la granja experimental; administración del banco de material agrícola y banco de ganado.

Envío de personal técnico y capacitación profesional: (Viet Nam) capacitación en confección de ropa y tejido para grupos étnicos minoritarios; (Yemen) capacitación en confección de ropa para mujeres pobres.

Programas educativos: (Viet Nam) administración de la escuela de idioma japonés de NICCO; programas de becas y construcción de aulas adicionales para escuelas primarias.

Programas de atención de la salud: (Viet Nam) reconocimientos médicos; estudio de las condiciones higiénicas y de alimentación.

Desarrollo rural: (Laos) desarrollo total de las aldeas; administración y supervisión de un banco de material para tejido y un banco de ganado.

Programas de socorro a los refugiados: (Frontera entre el Irán y el Afganistán) examen de las necesidades de los refugiados. (Afganistán) ayuda médica de emergencia; asistencia educativa de emergencia en la provincia de Herat.

2002: Proyectos de conservación ambiental (Viet Nam) gestión de una granja experimental de permacultura; construcción de 86 letrinas con pozos de preparación de abono. (Jordania) ejecución de proyectos integrados de desarrollo agrícola y ganadero con miras a la protección sostenible del medio ambiente. (Afganistán) promoción de huertas y cultivos familiares; cultivo de 25 especies, más de 50.000 semillas de hortalizas y más de 10.000 plantones de árboles frutales y no frutales.

Envío de personal técnico y capacitación profesional: (Yemen) capacitación en confección de ropa para mujeres pobres. (Irán) fundación de la oficina local y preparación para la capacitación en tecnologías de la información.

Programas educativos: (Viet Nam) programas de becas para escuelas primarias; administración de la escuela de idioma japonés de NICCO. (Afganistán) suministro de muebles y equipo a escuelas locales.

Programas de atención de la salud: (Viet Nam) envío de equipo médico y estudios sobre higiene. (Afganistán) proyectos de mejora del medio ambiente y la salud, centrados principalmente en el tratamiento de la tuberculosis en cooperación con la Organización Mundial de la Salud (provincia de Herat).

Programas de socorro a los refugiados: (Irán) formación profesional para los refugiados; reuniones semanales de intercambio de información con el ACNUR (Mashhad).

Labor consultiva: (Viet Nam) programa de lucha contra la pobreza en las zonas montañosas septentrionales. (Irán y Afganistán) estudios sobre las industrias del estampado.

2003: Proyectos de conservación del medio ambiente (Viet Nam) conservación, administración y ampliación (0,5 ha a 0,75 ha) de la granja de permacultura; construcción de 95 letrinas con pozos de preparación de abono en las aldeas de los grupos étnicos minoritarios de las zonas montañosas. (Jordania) administración de programas de conservación ambiental en relación con la agricultura y la forestación; administración de un banco de materiales agrícolas. (Afganistán) capacitación para promover el cultivo de vegetales en las huertas de las familias pobres; reparación de los canales de riego.

Envío de personal técnico y capacitación profesional: (Irán) apertura de centros de formación en tecnologías de la información; capacitación en computación para refugiados afganos e iraníes pobres.

Educación: (Viet Nam) programas de becas para escuelas primarias. (Afganistán) distribución de ropa de invierno a estudiantes; construcción de cocinas y duchas en la escuela secundaria agrícola (provincia de Herat).

Proyectos de atención de la salud: (Viet Nam) envío de equipo médico. (Afganistán) tratamiento de la tuberculosis; construcción de dispensarios; distribución de medicamentos y ambulancias.

Labor consultiva: (Laos) vigilancia de los proyectos en marcha. Ayuda humanitaria de emergencia: (Irán) instalación de inodoros y duchas en la zona 10 de la ciudad de Bam tras el terremoto, coordinada por el UNICEF.

5. World Federation of Ukrainian Women's Organizations

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1993

La World Federation of Ukrainian Women's Organizations (WFUWO), fundada en 1948, es una federación internacional de 24 organizaciones sin fines de lucro de 15 países de cuatro continentes. La sede de la WFUWO y las organizaciones que la integran apoyan programas de índole cultural, educativa, humanitaria y social, especialmente los que se refieren al adelanto de la mujer y la promoción de los derechos del niño y de políticas gubernamentales que atiendan las necesidades de la familia. La organización sostiene los principios de la tolerancia política y religiosa, y los derechos humanos universales.

Durante el período que abarca el informe, los representantes de la organización asistieron al período extraordinario de sesiones de la Asamblea General, del 5 al 9 de junio de 2000, en que los gobiernos reafirmaron su compromiso con la Declaración y la Plataforma de Acción de Beijing aprobadas en la Cuarta Conferencia Mundial sobre la Mujer celebrada en 1995. Nuestra organización estuvo representada en Beijing y participó en varios actos paralelos de ONG. Una de las cuestiones de especial interés para nuestra organización es la atinente a las necesidades de las mujeres de edad y las viudas, grupos a menudo dejados de lado o marginados. La

organización también participó en el período extraordinario de sesiones sobre la infancia, celebrado en las Naciones Unidas del 8 al 10 de mayo de 2002, y dio su pleno apoyo a los objetivos propuestos en el documento final “Un mundo apropiado para los niños”, en que se articula un plan de acción para la futura potenciación y el bienestar de los jóvenes.

Durante el período que abarca el informe, varios de los representantes de nuestra organización, incluido el presidente, participaron en los períodos de sesiones anuales 46° y 47° de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer, celebrados en Nueva York. Por su parte, el principal representante de la organización participó en el Comité de planificación de las organizaciones no gubernamentales para el período de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer de marzo de 2003. En 2002, por invitación de nuestra organización, la Presidenta de la Liga de Mujeres Ucranianas de Lviv (Ucrania) asistió al 46° período de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer y consideró que los temas tratados allí eran de gran importancia para la labor de las organizaciones de mujeres de Ucrania. Tras su regreso a Lviv, organizó la difusión de la información y los conocimientos adquiridos con los grupos de mujeres de Ucrania. En 2003, una periodista que ocupa la presidencia de la sociedad Olena Telitha de Ucrania y la vicepresidencia del Consejo Nacional de Mujeres de Ucrania fue invitada por la División para el Adelanto de la Mujer (por recomendación de nuestra organización) a asistir al 47° período de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer, y dio amplia difusión a las ideas y las conclusiones de la Comisión en la prensa de Ucrania. La organización también participó en la planificación de la Conferencia Anual DIP/ONG y asistió a todas las conferencias anuales DIP/ONG que se celebraron en el período que abarca el informe. Durante la 56ª Conferencia, la organización auspició, junto con la National Association of Negro Business and Professional Women's Clubs, Inc., el Consejo Nacional de Mujeres de los Estados Unidos y Transferencia Mundial de Información, un seminario de gran repercusión titulado “El VIH/SIDA en los dos continentes: recuperación de la dignidad humana y la seguridad en África y Europa oriental”.

Durante el período que abarca el informe, la organización participó, por conducto de sus representantes, en muchos comités de ONG dedicados a la planificación y el patrocinio de talleres y declaraciones durante los períodos de sesiones y las conferencias de la Comisión: el Comité de ONG dedicadas a la familia de Nueva York, el Subcomité de las Mujeres de Edad del Comité de las ONG sobre la Condición Jurídica y Social de la Mujer, el Comité sobre el Envejecimiento de la Conferencia de ONG, el Comité de organizaciones no gubernamentales sobre salud y comunicaciones, el Comité de organizaciones no gubernamentales de los derechos del niño, el Comité del UNICEF de las organizaciones no gubernamentales, la Conferencia de ONG, CONGO, y el Comité de ONG del Fondo de Desarrollo de las Naciones Unidas para la Mujer (UNIFEM).

La Presidenta de la Federación Mundial de Organizaciones de Mujeres Ucranianas asistió a la Segunda Asamblea Mundial sobre el Envejecimiento, celebrada en Madrid en abril de 2002. Los representantes de nuestra organización también asistieron periódicamente a las conferencias internacionales sobre “Salud y medio ambiente: asociados mundiales para soluciones mundiales” auspiciada por Transferencia Mundial de Información y por gobiernos, que se ocupan de las consecuencias ambientales y sanitarias del desastre de Chernobyl. Durante más de 10 años, nuestras organizaciones miembros han ayudado a las víctimas del desastre de Chernobyl

y siguen prestando ayuda médica en Ucrania. En el período que abarca el informe, nuestros representantes en el ámbito de las ONG también han supervisado detenidamente los procedimientos relativos a la Convención sobre la eliminación de todas las formas de discriminación contra la mujer y los informes del Gobierno de Ucrania y de otros gobiernos, así como los de las ONG.

Desde hace mucho tiempo nuestra organización ha venido expresando su preocupación por la trata de mujeres. (Véase nuestra declaración presentada en 1998 en el 42º período de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer, titulada “Trata y esclavización de mujeres” (E/CN.6/1998/NGO/1).) La organización sigue abordando el problema: durante el período que abarca el informe, nuestra organización, en cooperación con otras ONG, redactó y presentó varias declaraciones, a saber: Comité de Organizaciones no Gubernamentales sobre la familia, Nueva York: declaraciones a los períodos de sesiones 40º y 41º de la Comisión de Desarrollo Social (2002 y 2003); declaración individual a la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer, 3 a 14 de marzo de 2003, en relación con la violencia contra la mujer (E/CN.6/2003/NGO/8).

La participación en las conferencias de las Naciones Unidas y las sesiones semanales de información del Departamento de Información Pública sobre diversos temas relativos a la mujer, los niños, la salud, la paz, el envejecimiento, los objetivos de desarrollo del Milenio y los derechos humanos, ha permitido a nuestra organización comunicar los objetivos e ideales de las Naciones Unidas a sus organizaciones miembros. A tal efecto, nuestros miembros publican artículos en el periódico de nuestra organización “Ukrainian Woman in the World”, en la prensa escrita ucraniana (“Ukrainian Weekly”, en idioma inglés, y semanario “Svoboda”, en ucraniano) y en el sitio “BRAMA Gateway” en la Web.